

## Nuevos horizontes

**E**n el mes de julio hemos realizado nuestro pre-Capítulo Provincial con la participación de Hermanos y laicos, fue un momento fuerte y enriquecedor de encuentro, que nos dio nuevas fuerzas para seguir caminando y vislumbrando un futuro mejor para todos.

*Quiero agradecer la participación seria y responsable de todos, al ir respondiendo las distintas encuestas y consultas realizadas y sobre todo agradecer por haber navegado en un mismo barco en medio de la tormenta, ayudándonos unos a otros, buscando caminos de salida siempre con la esperanza puesta en el horizonte y la fuerza del Espíritu que nos conduce por nuevos caminos.*

*Hemos sabido salir adelante juntos, caminando en Sinodalidad, respetándonos unos a otros y viviendo sobre todo el espíritu de familia por el que tanto bregó nuestro Fundador, el Hno. Gabriel.*

*Animémonos a seguir descubriendo nuevos caminos y a seguir formando una sola familia, para seguir soñando una Provincia que siga siendo fiel al crecimiento del Reino en la Iglesia y en la sociedad.*

**Hno. Edgardo Bruzzoni**  
Animador Provincial

## Pre-Capítulo Provincial

Provincia Nuestra Señora de la Esperanza

Entre los días 16 y 17 de julio se desarrolló en la Provincia Nuestra Señora de la Esperanza, vía telemática, el pre-capítulo provincial que contó con la participación de ocho Hermanos delegados, el Consejo Provincial y algunos Hermanos que acompañaron el encuentro. La primera jornada fue dedicada a profundizar en la revitalización y reorganización del Instituto a partir de respuestas personales de los Hermanos y una puesta en común en plenario.

La segunda jornada fue un encuentro entre Hermanos y laicos delegados de los diferentes estamentos de la Provincia. Participaron quince laicos. El tema trabajado, en base a las encuestas realizadas anteriormente, fue el de la Sinodalidad. La Hermana Cristina Robaina nos iluminó con una exposición, que

luego fue trabajada en subgrupos. El clima del encuentro fue muy fraterno, de mucho diálogo entre Hermanos y Laicos y muy participativo. El Espíritu nos va guiando hacia la realización del Capítulo Provincial en febrero de 2022.

## “Los vínculos que nos unen en Jesús, María y José”

En abril de 2011 el Centro de Espiritualidad Nazarena y Taboriniana presentaba “Los vínculos que nos unen en Jesús, María y José”, Espiritualidad de la Familia Sa-Fa.

Nos decía en su introducción: “La espiritualidad es el cultivo de la vida espiritual. Se trata, ante todo, de la experiencia de vida de una persona o de un grupo. Por espiritualidad en-

tendemos el principio unificador y dinamizador de todas las dimensiones de la persona que le lleva a la plena realización de sí misma, en comunión con los demás, y a la transformación positiva de su entorno”.

Desde el 22 de julio un grupo de agentes pastorales (docentes, catequistas, integrantes de la Familia Sa-Fa) iniciamos los “Itinerarios de Revitaliza-

ción” en esta “Espiritualidad”, bajo la animación y coordinación del “Área de catequesis”. Es un itinerario para compartir nuestro ser, saber y hacer.

Pedimos a Jesús, María y José que fortalezcan nuestros vínculos y al Hno. Gabriel que nos ayude a vivir “el espíritu de cuerpo y de familia” en este proceso virtual/presencial.

## “Tras las huellas”

Curso a distancia

En julio finalizó la edición 2021 del curso virtual “**Recorrido histórico del carisma del Hno. Gabriel Taborin**”, llamado “**Tras las huellas**”, que se ha implantado en la Provincia desde hace más de 10 años y que muchos de nuestros educadores lo han realizado.

Es un curso de capacitación a distancia que busca profundizar en el conocimiento de nuestro Fundador, nuestro carisma Sa-Fa. También aporta un mayor acercamiento a la historia del Instituto de los Hermanos de la Sagrada Familia en el mundo.

Nos ayuda a descubrir cómo nació en la Iglesia, por qué, para qué, cuáles fueron los sueños del Hno. Gabriel Taborin y cuál es el propósito que anima hoy a la Congregación de la que formamos parte como miembros de la Familia Sa-Fa, extendida en el mundo. Se trata de mantener vivo el carisma que nos legó el Hno. Gabriel y que hoy nos toca vivir y transmitir con todas nuestras fuerzas.

A lo largo del curso, se plantearon actividades que implicaron una producción personal e interactividades grupales donde se pudo opinar e interactuar en

un foro con otros colegas sobre temas relacionados al contenido del curso. En este camino, se contó con la catequista Alejandra Valentín como tutora, que fue orientando, sosteniendo, respondiendo a las dudas que surgían y haciendo los reflejos oportunos de la tarea. Le agradecemos a Alejandra toda la dedicación al acompañamiento de los que hicieron el curso.

Este curso 2021, que constó de 6 unidades en 9 semanas, fue realizado por más de 30 personas de todas nuestras obras de la Provincia. Queremos presentar aquí algunos de los trabajos finales para destacar el buen espíritu y la dedicación de cada uno a profundizar en el carisma del Hno. Gabriel.



*Fernanda Mastoros*



*Cecilia Amuchástegui (imagen)*

*Cristian Suárez (PDF)*

*Fabián Vivas (PDF)*

*Gisela Tichelo (PDF)*

*M<sup>a</sup> Fernanda Lista  
y Lucía Adda (PDF)*

*Raúl Pirotto (PDF)*

## Asamblea Pastoral Juvenil 2021

A fines de mayo se llevó a cabo de manera virtual la Asamblea de Pastoral Juvenil Argentina, que se realiza cada dos años. Participaron jóvenes de las comunidades juveniles de cada obra, integrantes de las coordinaciones pastorales locales, directivos, miembros de la ASF, Hermanos y el Equipo de Pastoral Juvenil saliente.

Fueron tres jornadas llenas de entusiasmo y respeto, donde la escucha y el debate en clima orante se hicieron presentes.

Se trabajó sobre los ejes de Jesús, la Iglesia y el Carisma Sa-Fa dentro de nuestra pastoral. Todo lo reflexionado nos permitió visualizar dónde estamos parados y hacia dónde queremos seguir caminando juntos.

Se hicieron presentes muchas inquietudes que vienen resonando con más fuerza en los últimos tiempos. Entre varios temas, se habló de cómo se vivió la pandemia y la virtualidad dentro de cada pastoral, las dificultades, las cosas buenas y las herramientas que pudimos rescatar en este tiempo.

Estamos programando una segunda instancia en la que podamos seguir debatiendo y trabajando, en un clima orante, los temas que han resonado con más fuerza en los tres días de encuentro.



# Un espacio para vivir el carisma Sa-Fa

## Escuti

A pesar de la realidad sanitaria y de las restricciones que impone la pandemia, nos surgió la idea de no dejar pasar otro año más sin realizar nuestro "Tradicional Loco Escuti" para celebrar la Independencia, y esta vez con un perfil solidario.

Fue así como un equipo conformado por miembros del Consejo Directivo y de la Comunidad Religiosa, de la Unión de Padres y Madres de Familia, Docentes, miembros de los Equipos de Comunicación, Pastoral, Voluntariado, y jóvenes de la Pastoral Juvenil, comenzó a soñar y a organizarlo. Dada la riqueza de esta diversidad de personas, fueron varias las propuestas que se hicieron en torno a este espacio tan reconocido en la historia de nuestra institución.

En primera instancia, se invitó a las familias a cocinar loco en sus casas. Para eso difundimos un video tutorial con la receta e indicaciones, realizado con imágenes que aportaron algunos docentes y directivos, y las voces de estudiantes de nivel inicial. ¡Fue muy divertido!



También se preparó y difundió material sobre el loco y su historia, con actividades que los docentes pudieron utilizar en el espacio del aula.

Para concretar el perfil solidario de la convocatoria, se invitó a donar de manera anticipada el costo simbólico de una o más porciones de loco, a partir de las cuales la Unión de Padres y Madres de Familia organizó y concretó la elaboración de una olla que se entregó ese mediodía en la Favela (Villa Urquiza), comunidad que se acompaña desde el voluntariado del Escuti, la comunidad de hermanos y la comunidad adulta.

Por último, y como parte fundamental de la propuesta, se convocó al encuentro a través de un vivo de Instagram



En casi tres horas de "peña-virtual", los animadores Santiago Troglia y Bianca Beltramino, egresados y miembros de Pastoral Juvenil, fueron entrelazando magistralmente historias sobre

el loco, el voluntariado y la Favela, a la vez que recibían a los y las artistas que nos brindaron su arte, canto y danza, y daban lugar a la oración compartida por el Equipo de Pastoral, mientras mostraban a los espectadores la elaboración del loco en la escuela y su entrega en la Favela.

Queremos agradecer a todas las familias que de una u otra manera se sumaron a este hermoso proyecto, que nos permitió encontrarnos para celebrar que somos comunidad. A las familias voluntarias que se encargaron de hacer las compras y preparar anticipadamente los ingredientes del loco, a Carlos Gelos y Jorge Zamora, papás de egresados, que una vez más, como cada año, se encargaron de cocinarlo, al personal de maestranza que ayuda la familia Sosa que se encargó del traslado y la entrega en Favela, a los animadores y artistas de la peña, a quienes sostuvieron el vivo participando con hermosos mensajes, y al personal de la institución.

¡Pero especialmente agradecemos a todas las familias de la Comunidad Escuti, que solidariamente donaron el valor de 196 porciones de loco, que nos permiten seguir sosteniendo y acompañando a quienes más nos necesitan!

## Reencuentros y celebraciones

### Bell Ville

significativas y atractivas para su edad.

Docentes del espacio de Artes Visuales supieron conjugar la fecha histórica del 9 de Julio con la revitalización del nuevo logo del Colegio y proponer a los estudiantes trabajar en la ambientación de los ingresos a la institución, aulas y patios.

Los colores celeste y blanco vistieron la escuela, recordando a la comunidad que ellos nos identifican como hermanos de una Nación que nos abraza a todos. Y al mismo tiempo dio lugar a que esta

misma bandera, que es emblema de los argentinos, cobije nuestro nuevo logo, ofreciéndole a la escena alegría, diversidad y sentido de Familia.

Como comunidad educativa, disfrutamos de esta muestra de creatividad y pertenencia, en donde nuestros niños, junto a sus docentes de Arte, fueron protagonistas dando verdadero sentido al 9 de Julio, día en el que la Independencia y la Libertad se irguieron altivas en el corazón de las familias del Sanjo.

## Colegio Gabriel Taborin

Como comunidad nos reunimos para celebrar la mesa del encuentro, mesa compartida, mesa del perdón, mesa que nos invita a vivir nuestro lema: "Nuevos caminos, una sola familia".

El desafío es vivir como Jesús nos propone. En este contexto particular que transitamos,

vivir como familia en torno a la mesa de Jesús implica ser cada día más humanos y solidarios con quienes nos rodean.

Compartimos con ustedes con inmensa alegría, las Primeras Comuniones de nuestros alumnos de Sexto grado del Nivel Primario.

## Acto conmemorativo de la independencia Argentina

O.P.E Sa-Fa



El 8 de julio se realizó un sencillo acto para celebrar los 205 años de la independencia Argentina.

La alumna de 6to año Luján Robles, con el acompañamiento de la profesora Eugenia Norry, escribió unas emotivas palabras para referirse a tan importante fecha patria:

*"Este 9 de Julio es muy distinto para mí, no solo por la situación que nos atraviesa como comunidad, sino porque será mi último 9 de Julio aquí, en el Colegio, en este patio, con ustedes. Y entre tantas cosas que pensaba quise detenerme en esta*

*palabra que siempre escuchamos y que repetimos tantas otras a lo largo de los actos en la escuela primaria y secundaria: La Patria.*

*Y ¿Qué es la Patria?. Para mí, la Patria es mi viejo que se levanta todos los días y sale a laburar. La Patria es mi vieja que en medio de sus preocupaciones diarias me espera con una comida hecha con amor y esfuerzo. La Patria sos vos profe, que me enseñas, apoyas, que me bancas cuando no enciendo la cámara o no te respondo, y a pesar de eso seguís creyendo en mí y en tu vocación. La Patria sos vos Alfredo, que ayudás en nuestro colegio, lo*

*mantenés limpio, nos esperas y nos cuidas a todos, incluidos a Nacho y Chino.*

*La Patria sos vos, que seguís estudiando como yo, aunque te cueste, aunque a veces tengas ganas de tirar todo.*

*Y ¿sabes por qué lo hacemos? ¿Sabes por qué cada uno de nosotros se levanta cada día y hace lo que le toca hacer? Simplemente porque tenemos esperanza en que todo esto en algún momento va a pasar y ahí vamos a poder estar todos juntos de nuevo y volverán los abrazos y los festejos y volverá esa hermosa sensación de libertad que antes tuvimos y no valoramos.*

*Y aquí está nuestra Patria, mírala, sentíla, cuidala. Ahí están los colores que nos representan; honrémosla cada día y no olvidemos que solo estando unidos, lograremos hacer de nuestra Patria, un mejor lugar para todos".*



## PASCUA de María Leontina Córdoba, "Monona"

El jueves 24 de junio falleció, a los 87 años, María Leontina Córdoba, "Monona", como todos la conocían; miembro de la Fraternidad de Fuerte Quemado, quien realizó sus compromisos definitivos en 2012.

"Monona" siempre estuvo presente en la vida de todo el pueblo y de toda esta comunidad. Como era soltera, al igual que sus tres hermanas, se las conocía con el apodo de "las niñas Córdoba". Ellas se hacían un espacio diario para rezar por "todos"; siempre pendientes del que estaba enfermo o necesitado, dando una mano cuando fuese necesario e incluso era habitual que se ofrecieran para realizar traslados en su auto. "Monona" siempre participó en la Iglesia, fue catequista; por muchos años, miembro de las Comisiones Pro-templo, hoy Consejos Pastorales, en diferentes períodos fue presidenta, secretaria, tesorera. Siempre estuvo en roles de servicio, de gran compromiso y responsabilidad. El 8 de diciembre de 2020 el Consejo Pastoral le hizo un reconocimiento por sus años de servicio a la Iglesia.

Testimonio del Hno. Juan Carlos León sobre su experiencia de vida al lado de "Monona":

*"Una mujer de fe, no de una fe ingenua, sentimental, una mujer de fe crítica, madura que me sorprendía mucho; que no tenía resentimientos, prejuicios, siempre atenta al más necesitado.*



*Recuerdo siempre una reunión de Fraternidad en la que estábamos compartiendo la fe y relatando cómo habíamos llegado a la Fraternidad, y ella dijo que había conocido otros momentos de Iglesia, incluso con el padre Vásquez y con otras situaciones y ella no había logrado simpatizar con actitudes un poco verticalistas o machistas, que muchas veces se han dado en la Iglesia. En aquel momento me sorprendió en ella, una consideración de ese tipo. En ese contexto fue que dijo que había descubierto en las Fraternidades Nazarenas y en el carisma de los Hermanos de la Sagrada Familia esa horizontalidad, esa condición de hermanos/as y que por eso ella adhería y participaba.*

*Fue una respuesta que me quedó en el corazón para siempre; una actitud de fe honda, profunda y comprometida en el día a día, en la historia y la vida. Yo la recuerdo con mucho cariño y con muchas otras personas y mujeres que en el valle me educaron en la fe y el corazón".*



## Campanha de Arrecadação de Agasalhos e Alimentos 2021

### Brasília

A Campanha de Arrecadação de Agasalhos e Alimentos 2021 do SAFA Brasília foi um sucesso. Com a participação dos estudantes, colaboradores e das famílias foram arrecadados mais de 5 toneladas de alimentos não perecíveis e mais de 8.000 peças de agasalhos e roupas. Com esse montante, a Solidariedade, valor do mês de junho, trabalhado em nosso Projeto de Formação em Valores, foi de fato vivenciada.

Tudo o que foi arrecadado foi doado a 9 instituições carentes:

- 1. Creche Casa de Apoio Artes e Sonhos:** Localizada na Estrutural, atende 35 crianças, a maioria filhos de famílias que trabalham na coleta e reciclagem de lixo.
- 2. Centro Social Santa Clara:** localizada no Setor Santa Luzia da Cidade Estrutural -DF. Acolhe 108 (cento e oito) crianças com

idades de 02 a 05 anos, priorizando a matrícula de crianças oriundas de famílias carentes após avaliação do Índice de Vulnerabilidade Familiar.

**3. Creche da Tia Gigi:** Localizada em Santo Antônio do Descoberto – GO, atende 57 crianças extremamente carentes, filhos de pais presidiários, mães solteiras e também filhos de pais que trabalham na coleta e reciclagem de lixo.

**4. Grupo Vicentinos – Sobradinho:** As doações foram compartilhadas com 5 conferências de Vicentinos que atendem famílias de maior vulnerabilidade social da região.

**5. Crevin Lar dos Idosos:** A Comunidade de Renovação Esperança e Vida Nova é uma iniciativa da Renovação Carismática Católica de Brasília, destinada a abrigar mais de 30 idosos carentes com o apoio da Paróquia São

Sebastião de Planaltina.

**6. Abrigo de Idosos Dorvalino Monteiro de Godoi:** Instituição localizada em Alexânia-GO, atende a 17 idosos.

**7. Comunidade Terapêutica Recomeçar com Cristo:** Localizada em Jardim Ingá, Luziânia – GO. A instituição atende aproximadamente 50 pessoas em situação de risco e alta vulnerabilidade.

**8. Creche do Centro Comunitário Grupo dos Anjos:** Localizada em Águas Lindas - Go. Atende 100 mães de família em extrema necessidade.

**9. Associação Santos Inocentes:** Localizada em Samambaia Norte, onde resgatam a vida das crianças em gestação que correm o risco de serem abortadas e dão apoio psicológico, espiritual e material às mulheres grávidas carentes e a seus filhos.



### Campanha do Agasalho 2021

#### Ibema

“Cada roupa doada tem o tamanho certo: o de seu coração”

A Campanha do Agasalho é um projeto realizado pelo grupo de Jovens SAFA de Ibema - PR, que envolve o trabalho dos próprios estudantes do colégio e alguns comerciantes que abraçaram esta causa. As arrecadações ocorreram durante os meses de abril, maio e junho, recebendo todos os tipos de itens de vestuário feminino, masculino e infantil, além de calçados e cobertores, todos em boas condições de uso.

Este ano a entrega foi um pouco diferente, em parceria com o CRAS do município (Centro de Referência de Assistência Social), foram realizadas a triagem e separação das doações e, assim, disponibilizadas em um espaço onde as famílias carentes do município pudessem escolher suas próprias peças, sendo o limite de 20 peças de roupas e 5 pares de calçados. Manifestamos aqui nossos parabéns ao Grupo de Jovens por toda dedicação, cuidado e carinho com a causa.

## Colégio SAFA de Itapiranga promove Curso de Gestão Pessoal

### Itapiranga

Com o intuito de ajudar os estudantes do Ensino Médio do Colégio Sagrada Família de Itapiranga a construir seus Projetos de Vida, desenvolveu-se um curso com o Professor René Ternus, cujo tema era Construindo Projetos de Vida: Aprenda como sair das frustrações e construir a vida dos teus sonhos.

O propósito do curso foi fazer com que os estudantes tomassem ciência do seu verdadeiro “EU”, ou seja, qual é o seu perfil comportamental dominante. Buscou-se junto com os estudantes analisar o passado, entender o presente e projetar o futuro, estabelecendo metas pessoais, com visão de futuro profissional, social, espiritual e familiar.

A atividade foi desenvolvida de forma presencial no ambiente escolar, incluindo e analisando também os valores que o Colégio trabalha com os estudantes durante o ano corrente e como os mesmos influenciam nas decisões e ações tomadas.

O Professor René destaca que “Se você não mudar suas atitudes, seus pensamentos não valerão muita coisa.”



## Semana Julina SAFA 2021

Ibema

A pandemia de Covid-19 levou, pelo segundo ano consecutivo, ao cancelamento das grandes festas juninas do Brasil, mas mesmo não comemorando de forma tradicional, com a presença das famílias e comunidade, a Equipe Sagrada Família de Ibema deu um jeito para que a memória dos estudantes pudesse guardar as melhores lembranças.

A semana de 05 a 10/07 foi pensada e programada com muito carinho. No período vespertino, as professoras organizaram tardes com brincadeiras, presença dos amigos, riso, dança e muita diversão. Já no período matutino, teve Bets, Karaokê, dança das cadeiras, corrida do saco, quebra canela, concurso da turma mais caipira e os estudantes arrasaram no figurino. Uma forma simples de manter a tradição de São João viva dentro dos corações e nunca perder o espírito de alegria.



## Ação Social

Marau

O Colégio Gabriel Taborin e a FABE (Associação Brasileira de Educação), através de suas Pastorais e Fraternidade Nazarena, em parceria com os Vicentinos, realizaram uma Ação Social em benefício das famílias assistidas pela entidade.

Foram solicitados à comunidade escolar e acadêmica, durante os meses de maio e junho, doações de materiais de higiene e limpeza, além de alimentos não perecíveis. Na noite de segunda-feira, 12 de julho, foi realizada a entrega dos produtos arrecadados à entidade. Ir. Ernani L. Welter, ressaltou a importância da consolidação de parcerias com esse propósito. Ainda, manifestou o desejo de novas movimentações com o mesmo propósito.



Agosto de 2021  
Ano II • Nº 10

5

## Cerimônia de volta às aulas

Ibema

Em mais um retorno destacamos a importância de mantermos vivos dentro de nossos corações a importância da oração e da fé.

Após o período das férias de inverno, o SAFA Ibema retornou no dia 26/07 com às aulas totalmente presenciais e nada melhor do que iniciar abençoando nossa escola para acolher os estudantes, educadores, famílias e demais colaboradores da Família SAFA neste novo retorno.

Logo pela manhã tivemos um momento muito especial com nosso pároco Pe. Wagno, que realizou uma Celebração Eucarística na presença de toda comunidade escolar. A celebração foi transmitida a todos os estudantes, aos pais e comunidade através de uma live pelo Facebook. Um momento de reflexão, de nos conectarmos com Deus e praticarmos o grande chamado para evangelizar enquanto educamos.



## São João do SAFA

Brasília

Nos dias 24 e 25 de junho comemoramos no SAFA Brasília as festividades de São João. Os estudantes estavam vestidos a caráter, tiveram intervalos temáticos com músicas e danças, além de lanches típicos.

Foi uma animada oportunidade de vivenciarmos a cultura típica desta época e matar um pouco da saudade dessa festa tão esperada todos os anos, respeitando os protocolos de saúde e segurança.



# Santa Ana y San Joaquín, abuelos de Jesús

## Dar gracias a Dios

San Juan Bautista

En Educación Inicial desde la catequesis encontramos muchos motivos para dar gracias a Dios. Elaboramos con los niños de Inicial 5 estos manteles "collage del amor de Dios" que sirvieron para disponer en el altar de la capilla. Juntos cantamos y dimos gracias al Dios de la vida



Queridos abuelos:

Cuando llegamos a cierta edad de madurez solemos tener un renacer vertiginoso al recibir la noticia del próximo nacimiento de nuestro nieto/a.

Es una emoción llena de sentimientos que no podemos explicar con palabras. Y junto al abrazo emocionado a nuestro hijo/a, sin duda, se nos humedecen los ojos y nos asalta el llanto suave y feliz que no sabemos de dónde nos viene... y que nos llena el corazón y el alma de una felicidad inexplicable.

Y con esta alegría, recordamos y revivimos los momentos pasados con nuestros abuelos y abuelas. ¡Qué bien nos sentíamos con ellos! Nadie cocinaba como nuestra abuela, nadie nos escuchaba como nuestra abuela, nadie era tan dulce como nuestra abuela... Y aunque los abuelos solemos mostrar una cáscara un tanto

áspera o templada, basta que nuestro nieto o nieta nos den la mano para que lo más blando y jugoso de nosotros aflore y nos volvamos sus compinches...

La riqueza de lo vivido, por duro o trabajoso que haya sido en la vida, en contacto con nuestros nietos se trasvasa de forma natural en el cariño y sabiduría que les transmitimos con palabras y actitudes.

¿Puede haber mayor dicha que tenerlos en nuestros brazos y quedarnos embelesados mirándolos? Y si nos regalan una sonrisa pues nos desarmen totalmente y nos hacen sentir el milagro y la maravilla de la vida...

En esta época digital, de tanta comunicación con máquinas y demás artilugios sofisticados y valiosos, no perdamos el contacto sensible con nuestros nietos. Un abrazo y una caricia vale más que todos los sms, mensajes, correos o similares.



Necesitamos a nuestros nietos para que nuestra ternura tenga un cauce y un receptáculo donde anidar y fructificar. Y ellos nos necesitan para saborear la ternura de quienes están completando el círculo vital y necesitan sentir que los amamos.

Abuelos: Feliz día.

Y que los abuelos de Jesús, san Joaquín y santa Ana, les bendigan, protejan y cuiden.

Abrazo grande y largo.

*Hno. José María*

## 132 años de misión compartida en Uruguay

Aguada

laicos comprometidos, damos gracias a Dios por cada uno de aquellos que transitaron este quehacer educativo, evangelizando desde el carisma compartido como pilar fundamental de este camino.

La palabra "conmemorar" viene del latín commemorare y significa "meter en la mente completamente, recordar a alguien públicamente". Y recordar es volver a pasar por el corazón

aquello que nos mueve y sensibiliza desde nuestro interior.

¡Es por ello que hoy, con inmensa y movilizadora alegría en el corazón, conmemoramos estos 132 años de vida Sa-Fa en Uruguay!

Lo hacemos con el desafío diario de educar para la vida, construyendo historia en nuestra educación católica uruguaya y siendo custodios permanentes del legado del Hermano Gabriel.



Un 1° de julio de 1889 abrió por primera vez las puertas nuestro entrañable Colegio.

En estos 132 años de misión compartida entre Hermanos y



## ¡Vamos por más!

San José de Mayo



Luego del retorno de todos los alumnos, el Colegio se ha llenado de alegría y vivimos cada día con muchas ganas de aprender, compartir y disfrutar. Los alumnos de Inicial 5 elaboraron un cuadro con material de desecho inspirado en Vasili Kandinski.

Hemos tenido la oportunidad de inaugurar y comenzar a disfrutar de un nuevo espacio: el "Laboratorio de Plástica", lugar con mobiliario adecuado al área y

motivador para la expresión artística, tan importante para los alumnos en estos tiempos.

En 4° y 6° de Primaria estamos conociendo el programa Tinkercad para avanzar en el conocimiento de la Geometría. En el mes de julio los sectores de Inicial, Primaria, Ciclo Básico y Bachillerato nos hemos embarcado en el desafío de un proyecto de emprendedurismo, con la capacitación del Mtro. Julio Russi.

# Familias Solidarias



Agosto de 2021  
Año II • Nº 10 7



## Salto

cremas que ayudan a mejorar su calidad de vida.

También creamos un rincón de almacenamiento de plásticos desechados los que son vendidos para su reutilización o reciclaje y la recaudación se deposita en una cuenta para

Alejandra.

El testimonio de Ale:

“Mi nombre es Alejandra, me dicen Ale, como les guste. Bueno nací en 2007. Yo tengo una enfermedad llamada ictiosis ampollar.

Bueno mi mamá biológica me dejó con su amiga llamada Gabriela Martins y de repente desapareció mi mamá biológica y me quedé con mi mamá adoptiva y bueno mi mamá me tuvo 1 año y 3 meses cuando

ya entendía que yo era adoptada lo tomé bien, así que seguí adelante luchando con mi mamá.

Cumplí 5 años y todos mis amigos fueron y comimos pastel, me sacaron fotos, salí en el diario. Terminó mi cumpleaños todo bien.

Bueno mi mamá me llevó a la escuela, se llama Sagrada Familia, todo bien, tuve amigos y compañeras pase a sexto de la escuela, me gustó ir a la escuela, pasaron unos días y nos fuimos de campamento, nos divertimos un montón, pasamos 3 semanas en el campamento y nos volvimos a la escuela, pasé a primero del liceo, cumplí 13 años y celebramos mi cumpleaños.”

Texto original, escrito por  
*Alejandra Morales,*  
26/07/2021

Ale llegó a nuestra Institución en el año 2012 a Nivel 4 años y desde entonces se ha concientizado a alumnos y familias acerca de su enfermedad para poder realizar un buen proceso de inclusión y adaptación.

La enfermedad que padece fue diagnosticada como “Ictiosis del tipo hiperqueratosis epidermolítica”, es genética, caracterizada por la formación de ampollas y luego sobre las ampollas se desarrolla la hiperqueratosis en forma de crestas. La maceración de las escamas habitualmente produce un olor característico.

Con ayuda de las solidarias familias de la comunidad educativa, se han distribuido alcancías en la ciudad con el fin de recolectar dinero para apoyar a la familia con la compra de sus medicamentos y



## Retiros virtuales

### Canelones



Durante este último periodo de virtualidad tuvimos las experiencias de los retiros de 1er y 2do año. Ambos encuentros tuvieron una gran concurrencia y se caracterizaron por momentos de reflexión muy enriquecedores que contribuyeron al crecimiento personal y grupal de los adolescentes, que participaron con mucho entusiasmo de la propuesta.

## Abuelos Cristianos

San José de Mayo

El pasado lunes 26 de julio, fecha en que se conmemora San Joaquín y Santa Ana, celebramos en el Colegio el Día de los Abuelos Cristianos con distintas actividades.

Los niños de Maternal e Inicial realizaron manualidades y los de Primaria hicieron plantitas decoradas por ellos mismos para regalarles a sus abuelos.

Desde Inicial 3 se elaboró un precioso video con fotos de los abuelos de los niños de ese grupo y también se editó por parte del

Colegio una filmación que recopila los espacios de oración con alumnos de Primaria y Secundaria dedicados a nuestros abuelos.

Fueron días de mucho trabajo y alegría, en honor a los abuelos.

 [Video de Inicial](#)



 [Video de oraciones](#)



## Jesús, tú tienes palabras de vida

San Juan Bautista

Celebramos con los alumnos de tercer año de Primaria nuestro deseo de ser “tierra buena” para recibir la Palabra y dar frutos en nuestra vida.

Todos recibieron el Evangelio y muy felices le dieron su sí a Jesús.



## Comenzó Infancia Misionera presencial

San José de Mayo

El sábado 17 de julio comenzaron a realizarse en forma presencial los encuentros de Infancia Misionera, actividad pastoral extracurricular que abarca a niños y adolescentes desde cuarto de Primaria a Segundo de Ciclo Básico.

Los alumnos que participan de estas instancias concurren cada sábado al Colegio con mucha alegría y entusiasmo.



## Pascua del Hno. Alejandro Ferrer

(20 de noviembre de 1954 - 28 de junio 2021)

8 Agosto de 2021  
Año II • Nº 10

En la madrugada del 28 de junio falleció en Córdoba el Hno. Alejandro José Ferrer, miembro de la comunidad de la Casa de Formación.

Nacido en Córdoba, Argentina, el 20 de noviembre de 1954, hijo de Carlos Francisco Ferrer Vieyra y Nilda Sara López. Miembro de una familia cordobesa de fuerte tradición cristiana, tenía siete hermanos: cuatro varones y tres mujeres.

Exalumno del Colegio Gabriel Taborin, hizo el secundario en el aspirantado del Colegio Escuti.

Ingresó al postulante el 20 de febrero de 1972 en "Villa Manuela" (Argüello) donde hizo su Primera Profesión Religiosa el 9 de diciembre de 1973.

Su Profesión Perpetua se celebró el 12 de enero de 1980, en Villa Sagrada Familia (San Antonio de Arredondo).

Su primera etapa de vida religiosa, como escolástico, estudiando el Profesorado de Magisterio, lo realizó entre 1974 y 1976 en el colegio "Gabriel Taborin".

Ya como maestro de grado, en 1977, pasó al Colegio "Sagrada Familia" de Villa Urquiza

(Buenos Aires), allí continuó su servicio como coordinador de catequesis y fue Director de nivel primario entre 1982 y 1983.

En 1984 y 1985 formó parte de la Comunidad itinerante dedicada a la Pastoral Vocacional.

Entre 1986 y 1988 fue director del primario del colegio "Gabriel Taborin".

En 1989 colaboró como auxiliar del maestro de novicios, en el Noviciado "La Salle".

De 1990 a 1994 colaboró en la Casa de Formación del Escuti, ofreciendo sus servicios como catequista y docente.

Entre 1995 y 2001 fue catequista en Santa María y en el Colegio "San José" de Bell Ville. En 2002 estuvo en la Casa de Formación.

De 2003 al 2007 fue miembro de la Comunidad de Tandil, donde acompañó la animación

Pastoral del Colegio "San José". En 2008 prestó sus servicios como administrador de la

Comunidad de Buenos Aires.

Entre 2009 y 2013, y de 2015 a 2018, en Santa María, animó la Pastoral de las Comunidades

Cristianas del lugar y fue asesor de las Fraternidades Nazarenas.

Desde 2019 hasta el día de su Pascua acompañó en la Casa de Formación en Córdoba.

Nuestro Hermano Alejandro se caracterizó por su alegría, su jovialidad, su "humor cordobés".

Tenía dotes naturales de animador, con chistes, guitarra y canciones. Además, nos dejó unas cuantas y hermosas canciones "nazareno-taborineanas" de su autoría.

Como lo muestra su biografía, sirvió en distintas comunidades y misiones a lo largo de su vida como maestro, catequista, profesor, director de escuela, administrador, animador de pastoral inteligente, servicial, disponible, aventurero, que sufría al no hallar el equilibrio que le

permitiese entregar a pleno todo lo que su capacidad podía alcanzar.

Con el evangelio del día, Mt.8,22, esa mañana escuchó: "Sígueme..." y Alejandro lo siguió...

Hasta vernos, ¡¡¡Hermano!!!




**Canción "San José llegó, María lo aceptó"**  
 Letra y música: Hno. Alejandro Ferrer.   
 Interpretación: Hno. Alejandro Ferrer y Gabriela Rojas.

### Retiro de Educadores Sa-Fa

En este año dedicado a San José, fue oportuno y válido que nuestro Retiro de Educadores anual fuese en torno a su figura.: "Id a José: humildad y resiliencia". La disponibilidad del Padre Andrés Paredes, ex alumno Sa-Fa, acompañó el encuentro desde su devoción y cercanía a "este hombre" que es referencia en nuestra espiritualidad nazarena. En el entorno del medio centenar de docentes, catequistas, directivos y personal de nuestras obras vivenciaron esta instancia, que contó con un momento fuerte de oración al inicio, dos momentos expositivos y un breve trabajo

grupal acompañado de imágenes (vitraux del Templo Catedral de San José) y textos de "Patris Cordis" Papa Francisco, "A Cristo por el camino de José", de Horacio Bojorge, "La sombra del padre", de Jan Dobraczyński y del "Devocionario: Oraciones a San José".

Finalizó con un momento de celebración en un altar armado en cada hogar (dado que se realizó vía "Zoom") y con la bendición impartida por el P. Andrés.

Gracias al Área de Catequesis Provincial por animar y organizar este encuentro.

### "Id a José: humildad y resiliencia"



**Retiro de Educadores 2021**  
 Acompaña:  
 Pbro. Andrés Paredes  
 22 de mayo de 9:00 a 12:00 hs. (virtual)  
 ID de reunión: 857 4529 4252  
 ZOOM: Código de acceso: 428937